

Der Förderverein

Der Förderverein „Freunde des Historischen Archivs der Stadt Köln“ besteht seit dem 16. August 2006. Fast auf den Tag genau 600 Jahre zuvor hatte der Rat der Stadt Köln beschlossen, einen Ratsturm zu errichten. Er sollte nicht nur den Weinkeller, sondern auch ein „Gewölbe für die städtischen Privilegien“ enthalten – die Geburtsstunde des Historischen Archivs.



Restaurierungsarbeiten

Die „Freunde“

Die „Freunde“ unterstützen das Archiv durch Sach- und Geldspenden sowie durch öffentlichkeitswirksame Aktionen. Der Verein fördert zum Beispiel Ausstellungen und Publikationen, finanziert Arbeitskräfte oder die Restaurierung von Archivalien, die beim Einsturz des Archivs am 3. März 2009 beschädigt wurden. Damit sollen die kostbaren Bestände des größten kommunalen Archivs nördlich der Alpen und seine Bedeutung für die Stadt Köln und ihre Bürgerinnen und Bürger stärker ins Blickfeld gerückt werden. Denn es gilt, diese Dokumente zu 2000 Jahren Stadtgeschichte auch für die nächsten Generationen zu bewahren.

Dieses Engagement ist nach dem Einsturz des Archivs umso bedeutender. Viele Stücke sind schwer beschädigt. Die notwendigen Arbeiten erfordern hunderte Millionen Euro und mehrere Jahrzehnte Arbeit von Restauratoren und Restauratorinnen. Hier bringt sich der Förderverein mit seinen Kompetenzen aktiv ein. Damit leistet er einen unverzichtbaren Beitrag dazu, dass die Bestände möglichst bald wieder der Bürgerschaft und der Forschung zur Verfügung stehen. Der Förderverein begleitet unterstützend den Neu- und Wiederaufbau des Archivs und die Stiftung „Stadtgedächtnis“.

Der Vorstand

Rechtsanwalt Burkhard von der Mühlen steht an der Spitze der Freunde des Historischen Archivs. Zum Vorstand gehören außerdem als Stellvertreter Dr. Walter Schulz, als Schatzmeister Ulrich Voigt, Vorstand der Sparkasse KölnBonn, und für den Bereich Öffentlichkeitsarbeit und Mitgliederwerbung der Journalist Werner Grosch. Der Vorstand legt größten Wert auf Transparenz: Jahresbilanzen und Protokolle der Versammlungen sind auf der Internetseite des Fördervereins abrufbar.



Friedensvertrag zwischen Konrad von Hochstaden und Bischof Simon von Paderborn – vor und nach der Restaurierung

Helfen Sie mit, das kulturelle Erbe aus über zwei Jahrtausenden Kölner und Rheinischer Geschichte zu bewahren und ein für alle Bürger offenes Archiv zu schaffen!

Ihre Vorteile als Mitglied

- Den Jahreskalender des Archivs erhalten Sie kostenlos (für Nicht-Mitglieder 15,- Euro)
- Vorträge und Sonderführungen
- Möglichkeit zur aktiven Mitarbeit und direkte Einblicke in die Arbeit des Archivs
- Sie bekommen regelmäßig Informationen über die Tätigkeiten sowie die Veröffentlichungen und Produkte des Hauses
- Sie erhalten bevorzugte Informationen über Ausstellungen oder Tage der Offenen Tür
- Sie werden zu den Ausstellungseröffnungen eingeladen



Titelbild des Jahreskalenders 2020, Historisches Archiv der Stadt Köln, Best. 1466, Inge von der Ropp



Freunde des Historischen Archivs der Stadt Köln e.V.
c/o Historisches Archiv der Stadt Köln
Heumarkt 14 | 50667 Köln
ab 15.12.2019:
Brabanter Str. 2-4 | 50672 Köln

Tel.: 0221 / 221 - 244 55

Email: historischesarchiv@stadt-koeln.de
www: www.freunde-des-historischen-archivs.de

Bankverbindung:
Sparkasse KölnBonn
IBAN: DE64 3705 0198 1900 4589 59
BIC: COLSDE33

Helfen Sie mit, das kulturelle Erbe aus über zwei Jahrtausenden Kölner und Rheinischer Geschichte zu bewahren und ein für alle Bürger offenes Archiv zu schaffen!

Coellen Köln

Geschichte Groß Geschrieben

